# Después de estudiar detenidamente el caso, siguiendo la política de otros países, el Gobierno de de Cuba, presidido por Batista

**EDITORIAL** 

# Algo que hace mucha falta en Puntarenas

Parece que las publicaciones que se han hecho en esta hoja sefislando las necesidades que tiene la ciudad, para conquistar un sitio preferente en el rol de las poblaciones principales, ha despertado el espíritu ciudadano, y lo decimos por cuanto des pués de nuestros artículos, han visto la luz pública otros enca minados al mismo objeto, lo que como es natural nos llena de satisfacción.

Pero no solo se ha escrito acerca del asunto, sino que a me nudo recibimos visitas de personas que al parecer quieren con tribuir en el desenvolvimiento de Puntarenas, y al efecto nos

hablan de todo cuanto debe hacerse.

Por ejemplo, un buen amigo que en estos días se acercó a a nosotros, nos dijo que algo de lo mas importante que debería hacerse, es el balneario dotado de toda clase de comodidades pa ra atraer el turismo, porque los visitantes no encuentran en Puntarenas otros encantos que los naturales, de las tardes mag nificas con sus inimitables celajes; la vista del inmenso mar y su anchurosa playa, pero nada mas.

A ese amigo hubimos de replicarle que nosotros abunda bamos en la idea pero que la llamada a interesarse por la cons trucción del balneario, sea la municipalidad, -no contaba con los recursos del caso para emprender en tamaña obra.

No es preciso, nos replicó auestro interlocutor, que la mu nicipalidad eche mano de sus rentas para la construcción. Ella puede ser ejecutada por compañías o por personas particulares, con capital bastante, con solo que la corporación acepte el con trato que se le presente. Tengo noticies de que se han sometido a la aprobación del Consejo Administrativo Municipal, mas de dos proyectos de contrato para la edificación del balneario, pero ese organismo no ha querido, por razones que desconozco, darle el pase a ninguno, no obstante que se trata de compañías o de ciudedanos solventes, con el capital necesario para cumplir su com oromiso.

Después de escuchar la plática de ese buen amigo en el sentido dicho, nos pusimos a conjeturar sobre el asunto, y no nos pudimos explicar el por qué del rechazo de las propuestas,

si es que en verdad se han hecho.

Si la municipalidad no tiene que recurrir a los propios fon dos para llevar adelante la construcción del balneario que tanto requiere la ciudad, no vamos cual sea el inconveniente para aprobar la proposicióa.

Porque es indudable que quien haga una propuesta para ejecuter la obra, debe también ofrecer a la municipalidad, no solo garantía de buena ejecución, sino también participación en les utilidades, lo que significaria una entrada a las arcas del

Concejo, que muy bien le caería.

Como nosotros no tenemos contacto con les señores que for man el Concejo Administrativo Municipal. no hemos podido confirmer les noticies que nos trajo el amig a quien nos refer! mos, y por ello nos concretamos a hacer pública la conversación tenida por lo que ella pueda tener de cierto, y con la esperanza de que se discuta el asunto, si ello fuere del agrado de los sefiores representantes locales.

América, (pues Martí no solo es de Cuba). han sido tan dis cutidas como lo fue él. Al guien dijo por shí que: «Toda vida tiene, por lo menos, dos biografías paralelas: una física regida por los hechos y las cir cunstancias, otra interior que a veces se desenvuelve a con trapelo de las mismas realida des exteriores."

A Martí debe considerársele en esta forma: Diriase de él que vivió dos existencias: la epopéyica y la lírica, la del apóstol y la del soldado. Las causas en una sola persnalidad.

A Martí debe considerársele una personalidad de América, hijo de América. Cuba fue su cuna maravillosa.

Así pues, cuantas veces se complació Costa Rica con su presencia y se honró con sus visitas?

En junio de 1893 desembar có por Puerto Limón y el 6 de

### De nuevo una súplica a la Municipalidad

La estación lluviosa está ya a las puertas, y las aguas plu viales que inundan las calles, sobre todo la que se encuentra al Sur del mercado, requieren que se le atienda prontamente para impedir que también se inunden las casas que quedan a los lados de esa calle. El tra bajo de celocación de tubos pa ra que las aguas discorran al estero, debe reann larse sin tar danza, ya que según se sabe los materiales para la construc ción de los tubos se encuen

con las inundaciones y esperan que la corporación la atlenda.

Pocas personalidades de | Julio de ese año daba una con ferencia en la Escuela de Dere

> Al afio signiente el 5 de Ju nio 1894 pasó por Puerto Li món, desembarcando unas po cas horas.

El 18 de Jalio de ese mismo año pasó por Puntarenas, per maneciendo en este puerto cua tro días, estando presente en la botadura de una embarca l

ción de don Alberto Fait.

El 25 de dici mbre de 1894 se le esperaba en Costa Rica, a recoger la expedición de Ma

Lleg6?-No lleg6?..

Llegó y estuvo oculto den tro del barco, dirigiendo la sa lida de los revoltosos?

Contestamos con un enorme signo de interrogación.

R. A. R.

### Representante de la Compañía de Seguros vino a tomar datos de los daños que causó el "Dependable" en el muelle

Dependable causó en el mue lle grande, serios dafios que el monto de los dafios. Gobierno se apresuró a repa rar con un crecido costo, estan

no de Costa Rica, estableció el correspondiente reclamo pa ra resarcirse los gastos hechos reclamo que está en mny buen pie, por la justicia que lo infor ma, pero como la que debe pagarlos es la compañía que había asegurado el Dependa ble, esa compañía deseosa de reducir hasta el máximun el monto del reclamo, ha envia do como su represententa a Mr. Walter L. Martignoni a hacer las investigaciones que consi dere pertinentes. Ese sefior junto con el sefior Pro curador General de la Re pública Lic. Alfredo Tossi, han estado en Puntarenas reco | no.

Como se recordará, el vapor | giendo los datos necesarios pa ra que la compañía pague el

Acompañau a lemás al señor Procurador General en su mi do ya dichos daños reparades. sión a este puerto, el abogado Como era natural, el Gobier de nuestro Gobierno en este asunto en los EE. UU. Mr. Seth M. Hufstedler, el señor Procurador de Hacienda don Rodrigo Soley, el abogado de la Procuraduría General señor Harry Zurcher y el seffor In geniero Jefe del Ferrocarril E. al Pacífico, don Guillermo Emilio Alvarado.

> Estos señores permanecie ron ayer y permanecerán hoy también en este puerto, practi cando diligencias probatorias en el mismo asunto, para agre gar a la demanda respectiva, la que dicho sea de paso y co mo decimos, vá resolviéndose favorablemente para el Gobier

### de clubes políticos? tren en poder del municipio. Esta súplica la hacen los ve Han comenzado las consul | zar la apertora de esos clubes cinos que sufren serios dafios tas de carácter político. Una

de ellas se contrae a preguntar a quien coresponde dar autori zación para la apertura de clu bes políticos.

El organismo a quien se hi zo la pregunta ha contestado que no deben los gobernadores ni los jefes políticos autori | to para pronunciarse.

mientras el Tribunal Electoral no disponga a quien correspon de la facultad de otorgar los permisos, de modo que no sera sino hasta que haya pronuncia miento al respecto, que se co nocerá quien puede extender las licencias. El supremo tri bunal electoral estudia el asun

### Llegó el resto de las defensas del muelle

¿A quién corresponde autorizar la apertura

En días pasados dimos la no ticla de que habían llegado las defensas del muelle, y efecti vamente llegó una parte, pues el barco no pudo traerlas todas. Ahora si llegó le otra parte, l nos ha sido comunicado.

de modo que están todas en Puntarenas.

No faltando nada que espe rar, el trabajo de la colocación se hará en breves dias, según

### Los nuevos Alcaldes propietarios de este Cantón

Alcalde Segundo de este can tón y el traslado a Puriscal, del Alcalde Primero, esas pla zas quedaron vacantes y la Cor

der sus giros con descuentos altos. Hoy no sucede así; por que los pagos se hacen con re ligiosidad. Esa política del Go blerno es muy digne de los.

acuerdo con el artículo 17 de la ley orgánica del Poder Judi cial ha publicodo el aviso para que los aspirantes presenten sus solicitudes. Parece que hay muchos aspirantes y antes del primero de este mes serán designados los nuevos faucio narios.

# EL HEARLDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Puntarenas, Viernes 28 de Marzo de 1952

Núm. 3945

### El origen de la imagen de San Rafael

Muy interesante sin duda es, el folleto que escribieron don Refeel Armando Rodri guez, Director de la Revista cultural, Costa Rica de Ayer y Hoy, y don Manuel Gueva ra Cano, Secretario de la Mu ricipalidad de aquí, relativo al Hospital San Rafael de esta ciudad, patrono de nuestro hos pital. Todos los datos aporta dos son de indiscutible impor tencia, pero se les olvidó hacer la historia del origen de la ima gen sagrada que se venera en la capilla del establecimiento.

Año XXXIII

Esa imagen fue donada por un enfermo, cuyo nombre por

de su dolencia, obtuvo un pre mio de lotería y destinó parte de ese pramio para adquirir la sagrada imagen que es la que se venera actualmente. De eso | opúsculo lo tomen en cuenta.

quien después de salir curado | hace algo así como cuarenta y cinco años.

Damos este dato que promete mos ampliar mas adelante, para que los estimados autores del

### Ha comenzado el pago de sueldos de empleados públicos | Con la separación del señor | te Suprema de Justicia, de

bierno atiende con la debida sueldos de los empleados públi cos. Esa puntualidad en la sa tisfacción de los emolumentos complace plenamente a los ser vidores del Estado, porque les momento no recordamos, l'evita tener que acudir a los l'ciones, y hasta tener que ven l

Como de costumbre, el Go | agiotistas para conseguir dine ro que les falta para cumplir puntualidad, el pago de los ellos, los empleados públicos sus compromisos.

> En épocas anteriores, los servidores de la nación, se veí au precisados a esperar dos o tres meses el pago de sus dota

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

# (Afiliada a la

# Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre DE NUEVO OFRECE: Puntarenas, San José y Guanacaste.

Puntarenense: Vuele por LACSA

Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

# La misión viajera del arte

Cuatro exposiciones a través de la Mancha

Patro inada por el Consejo | de las Artes de Gran Bretaffa y por el Gobierno francés, se realiza en estos momentos en Londres una exposición de di bujos franceses famusos, de Fouquet a Gauguin. Ha efec tuado la selección de las obras el Conservador de Dibujos del fueros de la pasión. El públi Louvre, que debiò recorrer pa ra ello, machos de los tesoros d'spersos en as colecciones ma objetivo, espiritado; un car de Ballona, Besancón, Mont pellier y otras cien ciudades; y los dos hitos que ha elegido para esta historia de la línea en el arte plástico francés no l Fouquet, lleno de primores de miniaturista, está representado por un césar a caballo, donde apuntan todos los rasgos ma yores del dibujo francés en los pueblos y sus figuras cardina tres siglos últimos: la preocu pación por la figura, el amor del análisis, el espíritu de 16 glca, un nervio que hace resu mir todas las impresiones en media docena de trazos breves. En Gauguin, casi cinco siglos después, la trayectoria se ha completado: sólo tres formas -tres formas escuetas-com gico, tan intelectual, como en su estilo y momento fueran las figuras de Fouquet.

Viendo esta exposición, lo mismo que viendo meses atrás la de dibujos británicos orga nizada con motivo del Festi val, viene a la memoria una frase de logres: «El dibujo es la probidad del arte». Nada más probo que esta historia de Francia dicha por lápices ilustres: Clouet, Calllot, Wat teau, Delacroix, Courbet, Cé zanne. Las bacantes de Pous sin se producen con una sen sualidad reprimida, controlada un retrato de señora de Ma net tiene una severidad casi romana. Como historiad res. los artistas plásticos de Fran cia aparecen aquí dotados de una objetividad que ya hubie ran querido para sí los cronis tas literarios de la época. Se oye hablar a menudo de la lógica y el racionalismo carte slanos de Francia; pero pocas veces se los puede ver en un y sin duda alguna fascinador como este de la exposición de Lond es. Los negritos del boudoir dieciochesco, y los soldados en reposo de Wat teau; Luis XIV apareciendo en guisa de Apolo en uno de los bailetes de la corte regis

ránd y Charles Le Brun-el envenenador más famoso de su época-perpetuados por Gros, Sabatier visto por Cour bet, todos estos relámpagos históricos huyen del sentimen talismo y rechazan los desa co inglés tiene también atis bos de su tierra bajo este pris bonero londinense Inmortaliza do por Géricault; la co ta bri tánica de la Mancha vista por Delacroix; un interior registra do por Gravelot. Una lección pueden ser más característicos. I muy simple se desprende de la expolición de dibujos fran ceses en Londres, de la que es hora de revisar los concep tos estereotipados sobre los les. Quienes siguen incluyen do a Fra cia en el presupues to de la pasión latina, guiados por la gesticulación de los franceses en la calle, harían bien en conocer estos vastos mapas de su espíritu, No se diga que lo artistas son testi gos de poco fiar; demaslados ejemplos tiene n estra propia ponen un leffador tan fino y lo época de la profecía en el arte.

De la misma manera, la Ex posición de dibujos británicos realizada en Londres durante el festival p do haberse llama do De Turner a Graham Su therland. No menos irrefuta blemente que la francesa era un cará ogo de actitud s bri tánicas fre te al arte; la preo cupación por el paisaje antes que por la figura; el agudo sentimentalismo Greuze habría estado más en su lugar entre sus vecinos de allende la Man cha que entre sns propios com patriotas, la caricia en la des cripción, la actitud sintética antes que analítica. La pasión que animaba las caricaturas de Rowlandson no aparecía dentro de este contexto como un grito destemplado en un tea party del señor rector, si no como una culminación del sentimiento presente en todos los rincones y todos los paisa jes de la exposición.

De la misma manera que las muestras del libro francés perfil tan constante, contínuo y el libro británico, estas histo rias del dibujo en ambos paí ses no hacen más que confir mar lo anotado en tantos ensa yes literarios sobre caracterís ticas nacionales de galos y an glosajones. Por eso mismo de' berían alcanzar otros mundos otras esferas que la de su pro trados por el lápiz de Henri pio vecindario, Quienes cono

de Gissey; Robespierre, Talley | cen a Francia e Inglatera po lo que han leído de sus exége tas las conocerían mejor en frentando algún repertorio del hecho estético en ambos paí ses, porque el arte es también historia, con la ventaja sobre otras fuentes documentales que la artística es siempre fuente viva - Unesco

> Anuncie y suscríbase en El Heraldo

JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público porteño en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

## Anuncie en El Heraldo



Despacho de Recetas de Oculistas Repuestos para Anteojos, Armazones y Estuches En Toda Forma y Estilos Modernos



### Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

### AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1º de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrerode 1952.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos, La gencia TRAUBE en Puntarenas.

# Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR \$\mathcal{C}\$ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUI-NERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR \$\mathbb{C}\$ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR & 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srita. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono Nº 1638.

# Aniversarios - Abril

El 21 de abril de 1942 mu rió en Nueva York uno de los sabios más populares-en el mejor sentido de la palabraque haya tenido su país y su tiempo. Jean Perrin no fue úni camente un gran profesor, un físico notable, sino, también un humanista y un filósofo. Creador del Centro Nacional de Investigación Científica y fundador del Palacio del Des cubrimiento, en París, había dicho: Si deblera morir pròxi mamente, tend fa cuando me nos el consuelo de dejar tras de mi una institución que ren dirá grandes servicios a la ciencia y a Francia. La cien a la cual había c nsagrado su vida entera no podía, no pue, de en efecto ser el monopolio del laboratorio y de las aulas de enseñanza. No constituye tan solo-decía Perrín-un medio para asegurar a la ho manidad los beneficios mate riales del progreso; es, tam bién uno de los factores esen ciales de su emancipación es

UNESCO.

Suscribase y anuncie en EL HERALDO

piritual.

# AVISO

LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DENICOYA

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos passieros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta cludad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MA-TERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite.

Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias.

Propietarlo,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José, Mayo de 1950.

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

## ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Marzo 1952

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Cororel
	Horas	Horas	-		Horas
Lunes 3	24	9 del 4		Horas	Horas
Viernes 7	4	13	Sábado 1	1	7
Lunes 10	18	3 del 11	Martes	4	9
Jueves 13	20	5 del 14	Jueves	7	13
Lunes 17	11	7 de. 18	Viernes /	10	1 del 8
Viernes 11	3	11	Lunes 10		3 del 11
Lunes 24	18	3 del 25	Miércoles 12		4 del 13
ueves 27	20	5 del 28	Viernes 14		5 del 15
Lunes 31	23	8 del 1	Martes 18		1 10
			Jueves 10		10
			Viernes 21		3 del 25
PUE	RTO TH	IEL	Lunes 24		4 del 17
			Miércoles 26		- del Fi
		L 0 . W. 4 4 .	Sábado 29	The state of the s	0
Fechas	Salidas de	Salidae de	THE REAL PROPERTY.	Name and Address of the Owner, where	Designation of the last of the
Тестия	Puntarenas	Puerto Thiel	DUEDTO IEGIIG		
-			PUERTO JESUS		
	Horas	Horas	THE RESIDENCE	Salidas de	Salidas de
Sábado 1	100	7	Fechas	Puntarenas	Puerto Jest
Lunes 3	3	8		Phhtarenas	Luciso Jess
Miércoles 5	, 5	10			
ueves 6	7 .	12		Horse	Hor to
Viernes 7	20	1 del 8	Sábado 1	24	7 del 2
Domingo 9	22	8 del 10	Domingo 1	13.	10
Martes 11	13	4 del 13		13	20
Miércoles 12	23	4 del 13	Martes	14	21
Viernes 14	14	5 del 15	Miércoles :	16	23
Lunes 17	1	8		5 17	54
Miércoles 19	3	10	Viernes	7 18	a del 8
Jueves 20	19	24		8 19	2 del 9
Viernes 11 Domingo 13	21	2 del 24	S.Omitingo.	9 20	g del 10
THE RESERVE OF THE PARTY OF THE	22	3 del 25	Lunes 1		3 del II
Martes 15 Miércoles 26	13	4 del 27	Martes 1	1 or	4 del 12
Sábado 29	2 4 4 4 4	6	Miércoles 1	2	4 del 13
Lunes 81		7	Tueves 1	3 22	5 del 14
Lunes or			Viernes 1	4 28	5 del 15
			Sábaro 1		6 drl 16
DI	EDENKE	20	Domingo 1		7 del 17
BI	EBEDER	10	Barrier Indoord Co.	1 13	7 461
			Ma tes 1		20
Fechas	Salidas de	Salidas de	Miércoles 1		22
- September 1	Puntarenes	Bebederr	Jueves 2		24
-			Viernes 2 Sábado 2		1 del 23
	Horas	Horas	Lauberte franchischer		2 del 24
Miércoles 5	1	10	Basic On Concession (C.) (1988)		3 del 25
Viernes 7	17	I del 8	The second of the		3 del 26
Martes 11	19	4 del 12	Martes 1 Miércoles 1		4 del 37
Viernes; 14	STATE OF THE PARTY	5 nel 15	Jueves 2	0.0	5 del 28 6 del 39
Martes 18		8 del 19	Viernes 9	0.0	
Sábado 21		12 3 del 26	Sábado 2		6 del
Martes 25		6 del 10		0 24	7 del 3
Viernes 18	21	o del 10	Busic Darker in the State Committee of the Committee of t		7 del 1

A PUERTO CORTES:
Todos los Lunes y Jueves
a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día
siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.

PASAJEROS SOLAMENTE

### LA JUNTA DE PRO1ECCION SOCIAL A V I S A

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la I)i rección General de Asistenci Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

VISITA GENERAL:

Juevez y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am a 11 y 30 am. llevando tarjeta

PENSIONISTAS: Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frntas.

LA DIRECCION.

## La Cruz Roja Costarricense Comité l'uxiliar de Puntarenas

Que los servicios de Ambualnela son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el trasiado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoros Paesidente.

### Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

Cirugía de la mujer - Ginecología Obstetri ia

Ex. Médico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.

Ex-Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel Tel. 246 HURAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

### 

# Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para

las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

> The Costa Rica Mercantile Co., Representantes.

# EDGAR MARIN BERMUDEZ

Comunica a sus clientes y amigos que ha instalado su oficina profesional en Puntarenas, frente a la Sucursal del Banco Nacional de Costa Rica.

### Abogacía - Notariado - Contabilidad

Dirección en San José Costa Rica, 350 varas Oeste Botica Francesa.

Teléfono J. 3338 :-: Apartado 348

# Anuncie y suscríbase en

# "El Heraldo"

## Importante

Se necesita una persona seria y activa para la consecución avisos comerciales para este periódico. Se paga buen sueldo.

Informes: en la oficina del mismo.

# Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

# De Nuestro Ambiente Social

DUELO BLANCO

Rodriguito Aguilar, tierno vástago del matrimonio de don Rodrigo Aguilar y de do fia Socorro Hidalgo de Agui lar, murió el domingo en San José, a donde fue llevado pa ra que se le hiclera un examen completo de su dolencia, que según dictamen era profunda anemia.

Rodriguito, de apenas unos días de nacido, fue llevado al hospital de esta ciudad, en donde se le tuvo en una encuvadora y se le hizo cuan to la ciencia aconseja pero to do fuo en vano.

El cadáver fue traido a Pentarenas y aquí se le dió se pultura en el cementerio de la Chacarita.

Reciban sus inconsolables

tra sincera condolencia, que hacemos extensiva a todos sus familiares.

### VIAJEROS

De la capital llegó al puer to a pasar una temporada, la señora doña Carmen G. de Rulz y sus niñitos.

-De la capital regresaron don Héctor Esquivel y su se fiora esposa doña Carmen G. de Esquivel.

-Desde hace días marchó a San José, doña Mercedes de Enriquez.

-De su finca del Guanacas te, regresó a esta ciudad, Mr. John Hand,

-Don Pablo Angulo Ro ger, regresó de la capital.

-De su finca de Tambor

padres, el testimonio de nues I llegó al puerto, don Omir Vargas,

-A sus salinas de Corozal. marchó don Marco A. Guido.

-Estuvo en esta ciudad, en viaje rápido, don Rodrigo Cal vo A.

-De San José regresaron don Eduardo Beeche y su se ñora esposa doña Delia de Beeche.

-De su viaje por Alajuela regresó a esta ciudad, don Víc tor Ugalde Soto.

-Don Juan B. Flores re gresó a la capital.

-Al mismo lugar regresó doña Judith de Guardiola, quien permanece en aquella ciudad, al lado de su marido don Juan Guardiola el que se encuentra internado en la clí nica biblica.

### Campesina de mi tierra

¡Muchacha de los caminos! Niña buena, campesina! la de las trenzas torcidas, como la raíz del arbol, que te cobija.

«Agora» en la encajonada pegadito a vos, vá el viento las trenzas te jineteaban, como a un caballo potranco. Revientan los madrigales, en heliotro pos dormidos, y despiertan en tu seno, dos palomas, en su nido.

imuchacha de los caminos! niña buena campesina! para vos cantan los ríos la tonada matutina. para vos el sol, preñando la montaña, ésta mañana, te baña, toda de olores, de albahacas, y pastoras

Quiero verte toda envuelta, de huipiles, y de flores, que bien huele la reseda en tu nagua almidonada, que cantes alegre o triste

ila tonada! de las flores, de los ríos, y a tus ¡cándidos amores!

Que el «chirris» de una carreta polvorienta, y vagabunda, te mantenga toda inquieta, ¡que metida estés al río! con el agua a la cintura, que eu la piedra fria y dura, te esté platicando un hombre; ¡Pedro!, Juan!, Toño!, Toribic! Vale mas! No saber nombres Que te haga sentir a tierra! Que te haga sentir a huertas! Que te abrace toda envuelta, en sus candidos amores, que cuando se abran un día las cosechas de tu vida serán tres los que los que ya digan Muchacha de los caminos niña buena campesina la de las trenzas torcidas como la raíz del arbol que te coblja.

Mariana Sansón de Argüello Cervantes. León de Nicaragua.

### LAPSUS GALAMI

En el editorial del número anterior de esta hoja, al hablar de la posibilidad de establecer una zona de tolerancia, para las mujeres de vida licenciosa, dijimos que habíamos tenido una plática con el Capitán don don Augusto Biolley, Segundo Comandante de la Guardia Ci vil, de quien obtuvimos varios datos acerca del asunto.

No fue con don Augusto, que no es tempoco Segundo Comangante de la Guardia Ci vil, sino con su hijo, don Car los Biolley.

Queda así aclarado el error en que incurrimos.

### JICARAL DE MANTELES LARGOS

Comienzan hoy, los grandes festejos cívicos religiosos en el progresista distrito de Jicaral. La comisión solicitó parte

de la banda militar para ame nizar esos jolgorios, pero no logró conseguirle, y en vez de ella, contrató la filarmonía de Atenas que llegó a hacer las tocatas.

Para el traslado de los visi tantes, habrá lanchas expresas y como la concurrencia por lo visto será numerosa, el pueblo | los simpáticos vecinos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### El Heraldo de León, Nicaragua, consagró un suplemento gráfico y literario a Rubén Darío

sul de Nicaragua en Puntare nas, don Joaquín Sansón, nos ha hecho conocer el suplemen to gráfico y literario de «El Heraldon de León, Nicaragua

En un mes se aprende a leer con j Upa!

La gentileza del señor Cón | consagrado al panida Rubén

Tras ese suplemento, artícu los brillantes y fotografías de los mejores escritores de la tie. rra de los lagos, así como pa sajes de la vida del nunca bien llorado genio. Vamoe a deleitarnos despacio con la lec tura del suplemento, y damas al caballeroso amigo Sansón, las gracias por su exquisito re galo.

# Demolición de un edificio

El edificio del Gobierno, | niente. donde estavo la bodega de la sal, está siendo demolido. El techo de ese edificio desde hace mucho tiempo estaba en pési mas condiciones, y ahora se le derna, bien puede servir para está quitando del todo, enten demos que para ponerlo de nuevo, si no es para recons trnirlo, que es lo mas conve

estará de manteles largos, dan do rienda suelta a sus deseos de gozo que bien lo merecen

A la verded en la actualidad solo sirve la planta baja, para alojamiento de los guardes, pero construido en forma mo una o varias oficinas, muchas de las cuales están mel inste ladas en edificios particulares

Anuncie en El Heraldo

y pagando el estado altos arren

damientos.